



## OBSERVATORIO DE DERECHOS SEXUALES Y DERECHOS REPRODUCTIVOS

### Monitoreo: prensa escrita y digital- junio 2024

TITULAR	NOTA	Para
<p><b>Consultas por quimioterapias subieron un 80% desde 2019 en el hospital de la Mujer</b></p>	<p>En el último quinquenio, las consultas por quimioterapia, un tratamiento contra el cáncer, aumentaron 80.9 % en el Hospital Nacional de la Mujer (HNM), indican datos de ese centro asistencial retomados por el Observatorio de Derechos Sexuales y Derechos Reproductivos.</p> <p>En su informe anual de 2023, publicado este mes, el observatorio destacó un incremento en las consultas por quimioterapia en el HNM, así como más egresos hospitalarios y muertes ocasionadas por el cáncer.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Consultas-por-quimioterapia-aumentaron-80--desde-2019-en-el-hospital-de-la-Mujer-20240531-0099.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Consultas-por-quimioterapia-aumentaron-80--desde-2019-en-el-hospital-de-la-Mujer-20240531-0099.html</a></p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.24 y 25</b> <b>Sábado 1</b> <b>Junio 2024</b></p>
<p><b>Médico acusado de mala praxis en cesáreas fue enviado a juicio</b></p>	<p>El médico residente Carlos Josué R. fue enviado a juicio ya que se le acusa de homicidio culposo y lesiones culposas (no intencionales) en contra de una joven a quien se le realizó una operación quirúrgica de cesárea y que murió.</p> <p>Según la información fiscal, el galeno le realizó una operación quirúrgica de cesárea a la víctima y en dicho procedimiento le habría perforado el intestino.</p> <p>El hecho ocurrió aproximadamente a la una de la madrugada del 16 de julio del 2023, en el Hospital Nacional San Juan de Dios de San Miguel.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/medico-juicio-mala-praxis-cesarea-san-miguel/1146181/2024#:~:text=El%20m%C3%A9dico%20residente%20Carlos%20Josu%C3%A9%20de%20ces%C3%A1rea%20y%20que%20muri%C3%B3">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/medico-juicio-mala-praxis-cesarea-san-miguel/1146181/2024#:~:text=El%20m%C3%A9dico%20residente%20Carlos%20Josu%C3%A9%20de%20ces%C3%A1rea%20y%20que%20muri%C3%B3</a></p>	<p><b>EDH</b> <b>Pág.14</b> <b>Domingo 2</b> <b>Junio 2024</b></p>
<p><b>Lanzan plataforma de registro de violaciones a derechos de personas con VIH</b></p>	<p>La Red Centroamericana de Personas con VIH (REDCA+), junto con organizaciones regionales, lanzó el primer sistema regional de registro y derivación de violaciones a derechos de personas con VIH en El Salvador. “Es importante que comencemos a practicar la cultura de la denuncia, para que podamos recopilar todos esos casos y podamos tener un informe robusto para que al final se puedan hacer acciones sencillas y políticas en base a la evidencia”, mencionó Otoniel Ramírez, secretario de REDCA+.</p> <p>REDCA+ y la Red Latinoamericana del Caribe de Jóvenes Positivos (J+LAC), la Red Latinoamericana y del Caribe de Personas con VIH (RedLAC+), en colaboración con la Alianza Liderazgo en Positivo y Poblaciones Clave (ALE+PC), presentaron el sistema regional de registro y derivación de violaciones de derechos de personas con VIH nombrado Sistema SIRED+.</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/lanzan-plataforma-de-registro-de-violaciones-a-derechos-de-personas-con-vih/">https://www.diariocolatino.com/lanzan-plataforma-de-registro-de-violaciones-a-derechos-de-personas-con-vih/</a></p>	<p><b>Diario Co Latino</b> <b>Pág.7</b> <b>Miércoles 12</b> <b>Junio 2024</b></p>

**Autoridades atienden un parto extrahospitalario en Ahuachapán**

Equipo Táctico de Emergencia de Protección Civil de Ahuachapán atendió un parto extrahospitalario en el cantón Los Magueyes, Ahuachapán Centro. Luego trasladaron al recién nacido al Hospital Nacional para que fuera recibido con incubadora, indicaron.

«Se colocó equipo de signos vitales para evaluación en ruta y se coordinó con el Hospital Nacional Francisco Menéndez para recibir al recién nacido con incubadora», afirmó una fuente de Protección Civil.

<https://croniosv.com/nacionales/sucesos/fotos-autoridades-atienden-un-parto-extrahospitalario-en-ahuachapan/>

**Cronio  
Viernes 28  
Junio 2024**